

## **BAB III**

### **GAMBARAN UMUM**

Pada bab ini akan dijelaskan mengenai gambaran umum dari Universitas Komputer Indonesia, mencakupi jumlah fakultas, jumlah program studi jumlah Mahasiswa selama lima tahun dan batas wilayah Universitas Komputer Indonesia.

#### **3.1 Gambaran Umum Wilayah Studi**

Universitas Komputer Indonesia (Unikom) merupakan sebuah perguruan tinggi swasta yang didirikan di Kota Bandung, Jawa Barat tahun 2000 silam. Terdapat beberapa fakultas yang dimiliki Unikom Bandung, mulai dari Fakultas Teknik dan Ilmu Komputer, Fakultas Ekonomi, Fakultas Hukum, Fakultas Ilmu Sosial & Politik, Fakultas Desain, Fakultas Sastra, serta Magister Manajemen dan Magister Sistem Informasi.

##### **3.1.1 Sejarah Unikom**

Universitas Komputer Indonesia atau UNIKOM secara resmi berdiri pada hari Selasa, tanggal 8 Agustus 2000 berdasarkan Surat Keputusan Menteri Pendidikan nomor 126/D/0/2000. Awalnya dimulai pada bulan Juli tahun 1994 ketika didirikan Lembaga Pendidikan Komputer Indonesia Jerman, disingkat LPKIG, bertempat di jalan Dipati Ukur 102 Bandung. Dengan 1 ruang kelas berkapasitas 50 orang dan 1 laboratorium komputer dengan 25 unit komputer. Lembaga ini membuka program pendidikan 1 tahun dengan 5 program studi yaitu: Ahli Komputer Aplikasi Bisnis, Ahli Komputer Keuangan & Perbankan, Ahli Komputer Akuntansi & Perpajakan, Ahli Komputer Manajemen & Pemasaran dan Sekretaris Eksekutif. Jumlah peserta pendidikan pada tahun ini sebanyak 233 siswa. Pada tahun kedua 1995, dibuka jenjang pendidikan 3 tahun untuk memenuhi animo siswa tahun pertama yang ingin memperdalam ilmunya, disamping pemikiran jangka panjang pengembangan institusi. Pada tahun ini juga dibuka program studi baru, meliputi: Ahli Komputer Teknik Informatika, Ahli Komputer Manajemen Informatika dan Sekretaris

Eksekutif. Ruang kelas ditambah menjadi 2 buah dengan jumlah siswa sebanyak 457 orang Pada tahun ketiga, 1996, dilakukan penambahan gedung kuliah baru bertempat di Jalan Dipati Ukur 116 (gedung FISIP sekarang), sekaligus memindahkan pusat administrasi dan perkantoran.

Di gedung baru ini dilakukan penabahan satu Lab. Komputer, lima ruang kuliah, ruang dosen, dan ruang kemahasiswaan. Jumlah siswa dari tahun 1996 hingga tahun 1998 bertambah dari 632 orang menjadi 1184 orang. Pada tahun kelima, 1998, dimulai pembangunan Kampus baru (gedung Rektorat / Kampus-1 sekarang) berlantai enam di Jalan Dipati Ukur 114. Pembangunan kampus baru ini dapat diselesaikan pada bulan Agustus 1999, sehingga pada awal perkuliahan bulan September 1999 telah dapat digunakan. Mencermati dinamika peserta didik dan pengembangan Institusi ke depan, pada tanggal 24 Desember 1998 dibentuklah Yayasan Sains dan Teknologi dan dilanjutkan dengan pengajuan pendirin STMIK IGI dan STIE IGI ke DIKTI.

Pada bulan Juli 1999 STIE IGI diresmikan dengan keluarnya SK Mendiknas no. 119/D/O/1999 dengan lima program studi: Akuntansi S1, Manajemen S1, Manajemen Pemasaran D3, Keungan Perbankan D3 serta Akuntansi D3. Pada bulan Agustus 1999 STMIK IGI diresmikan dengan keluarnya SK Mendiknas no. 143/D/O/1999 dengan lima program studi : Tehnik Informatika S1, Manajemen Informatika D3, Teknik Komputer D3, Komputerisasi Akuntansi D3, serta Teknik Informatika D3.

Agar Sistem pendidikan lebih efisien, efektif, produktif dengan Struktur Organisasi yang lebih baik enam bulan kemudian dilakukan usulan ke DIKTI untuk melakukan Merger kedua Sekolah Tinggi diatas menajdi Universitas. Pada hari Selasa, tanggal 8 Agustus 2000 keluarlah SK Mendiknas no. 126/D/O/2000 atas Universitas Komputer Indonesia yang disingkat dengan nama UNIKOM. Pada SK tersebut sekaligus diijinkan dibukanya 11 program studi baru: Tehnik Komputer S1, Manajemen Informatika S1, Tehnik Industri S1, Tehnik Arsitektur S1, Perencanaan

Wilayah dan Kota S1, Ilmu Hukum S1, Ilmu Komunikasi S1, Ilmu Pemerintahan S1, Desain Interior D3, Desain Komunikasi Visual S1 dan Desain Komunikasi Visual D3. Sejak Berdirinya pada tahun 2000, setiap tahunnya UNIKOM menerima sekitar 2000 mahasiswa baru. Terakhir pada tahun 2009 yang lalu diterima sebanyak 3.108 mahasiswa baru. Hingga tahun akademik 2009/2010 terdapat enam Fakultas dan 23 Program Studi di UNIKOM dengan jumlah mahasiswa sebanyak 15.000 orang yang berasal dari berbagai pelosok tanah air dan dari luar negeri yang sedang menempuh pendidikan di UNIKOM. (Sumber : dokumentasi UNIKOM).

### 3.1.2 Fakultas dan Program Studi di Unikom

Universitas Komputer Indonesia (Unikom) terdiri dari 6 fakultas dan 23 program studi. Berikut fakultas dan program studi di Unikom.

**Tabel 3 - 1**

**Fakultas dan Program Studi Unikom**

No	Fakultas	Program Studi
1	Teknik	Teknik Informatika
		Teknik Elektro
		Teknik Komputer
		Teknik Industri
		Teknik Sipil
		Sistem Informasi
		Arsitektur
		Perencanaan Wilayah&Kota
2	Ekonomi	Manajemen
		Akuntansi
3	Desain	Desain Komunikasi Visual
		Desain Interior
4	Sastra	Sastra Inggris
		Sastra Jepang
5	Fisip	Ilmu Komunikasi
		Ilmu Pemerintahan
		Hubungan Internasional
6	Hukum	Hukum

*Sumber Unikom.com*

### 3.1.3 Pertumbuhan Mahasiswa Unikom

Pertumbuhan mahasiswa Unikom dari tahun ke tahun mengalami kenaikan dan penurunan hal tersebut bisa dilihat berdasarkan tabel berikut

**Tabel 3 - 2 Jumlah Mahasiswa Baru Unikom  
Per Tahun**

No	Tahun	Jumlah Total Mahasiswa
1	2013	2.723
2	2014	3.108
3	2015	2.818
4	2016	2.435
5	2017	1.746

*Sumber PMB Unikom.com*

Terlihat pada tabel berikut pertumbuhan mahasiswa tertinggi terjadi pada tahun 2014. Sedangkan pertumbuhan terendah terjadi pada tahun 2017.

### 3.1.4 Kegiatan Mahasiswa Unikom

Dari aktivitasnya selain berkuliah mahasiswa Unikom juga memiliki kegiatan selain mengikuti perkuliahan. Berikut kegiatan mahasiswa Unikom.

- HIMA (Himpunan Mahasiswa)  
Himpunan mahasiswa atau lebih sering dikenal dengan Himpunan mahasiswa yang bekedudukan di tingkat program studi dan merupakan kelengkapan kegiatan ekstra kulikuler yang ditekankan pada sifat penalaran dan keilmuan sesuai dengan program studi.
- BEM (Badan Eksekutif Mahasiswa)  
Organisasi mahasiswa intra kampus yang merupakan lembaga eksekutif di tingkat perguruan tinggi.
- UKM (Unik Kegiatan Mahasiswa)

Wadah aktivitas kemahasiswaan di luar kelas untuk mengembangkan minat, bakat dan keahlian tertentu bagi mahasiswa.

### **3.1.5 Batas Wilayah Studi**

Universitas Komputer Indonesia (Unikom) berada di Jl. Dipatiukur Kelurahan Lebakgede, Kecamatan Coblong Kota Bandung. Untuk batas wilayah Unikom dapat terdapat beberapa universitas lainnya dapat dilihat pada batasan wilayahnya berikut ini :

- Sebelah Utara : Institute Teknologi Bnadung (ITB) , Universitas parahyangan, Universitas Maranatha, Universitas Pendidikan Indonesia (UPI).
- Sebelah Timur : Institute Teknologi Nasional (ITENAS) , Universitas Wydiatama, STIE Ekuitas, Universitas Sangga Buana (YPKP).
- Sebelah Selatan : Universitas Padjajaran
- Sebelah Barat : Universitas Islam Bandung (UNISBA), Universitas Pasundan (Unpas).